



Cuadro sinóptico

Nombre de los integrantes: Jeniffer Lizbeth Cruz Gómez

Nombre del tema: Modelos y teorías de enfermería

Parcial III

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: III

MODELOS Y TEORÍAS EN ENFERMERÍA COMUNITARIA

metaparadigma

(Persona, Salud, Entorno, Enfermería).



IMPORTANCIA

Las teorías y modelos proporcionan una estructura para la práctica de enfermería, guiando las decisiones y acciones. Fawcett (1996) organizó estos conceptos en una "Estructura del Conocimiento".

Teoría: Un marco conceptual que proporciona una base para el conocimiento, la práctica y la investigación en enfermería.

Modelos Conceptuales: Sirven como guías para organizar el pensamiento sobre el cuidado de la salud y la práctica de la enfermería.



Modelo de Promoción de la Salud de Nola Pender

Enfoque: Factores cognitivos-perceptuales modificados por factores situacionales, personales e interpersonales. La participación en conductas favorecedoras de salud depende de la existencia de pautas para la acción.

Metaparadigmas:

Salud: Estado altamente positivo.

Persona: cada persona esta definida por su único patrón cognitivo-perceptual propio.

Entorno: Interacciones entre factores cognitivos-perceptuales y factores modificantes, que influyen sobre la aparición de conductas promotoras de la salud.

Enfermería: Responsabilidad personal en los cuidados sanitarios. La enfermera se constituye en el primer agente encargado de motivar a las personas a que mantengan su salud.



MODELOS Y TEORÍAS EN ENFERMERÍA COMUNITARIA

TEORIA DE NOLA PENDER

Motivación: La motivación personal es fundamental para el autocuidado.

Factores Cognitivos: La percepción de beneficios y barreras influye en la toma de decisiones sobre la salud.

TEORÍA DE LA ENFERMERÍA TRANSCULTURAL DE MADELEINE LEININGER

La enfermería actual, como todas las ciencias, está en un proceso continuo, planteándose y replanteándose sus marcos teóricos y metodológicos. La globalización y la movilidad humana influyen en la vivencia y convivencia cultural.

La enfermería transcultural pretende facilitar una asistencia sanitaria multicultural segura y eficaz, partiendo de la hipótesis de que el profesional de enfermería debe enfrentarse a usuarios con un fondo cultural o étnico distinto del propio.



La enfermería se considera una disciplina dualista (salud/ciencias sociales), nutriéndose de aportaciones de diversas disciplinas (medicina, antropología, psicología, etc.).

TEORÍA DEL DÉFICIT DEL AUTOCUIDADO DE DOROTHEA OREM

El autocuidado es una actividad aprendida, orientada hacia un objetivo, que regula los factores que afectan al desarrollo y funcionamiento del individuo.

La teoría establece tres tipos de requisitos de autocuidado: universales, de desarrollo y de desviación de la salud.



factores condicionantes básicos que influyen en la capacidad para el autocuidado (edad, sexo, estado de salud, etc.). El eje fundamental de la enfermería es identificar el déficit entre la capacidad potencial y la demanda de autocuidado.



MODELOS Y TEORÍAS EN ENFERMERÍA COMUNITARIA

TEORÍA DEL DÉFICIT DEL AUTOCUIDADO DE DOROTHEA OREM

Los metaparadigmas se definen como:

Persona: Organismo biológico, racional y pensante, capaz de autocuidado.

Salud: Integridad física, estructural y funcional; ausencia de defectos; desarrollo progresivo e integrado del ser humano.

Enfermería: Proporciona asistencia cuando el individuo no puede cuidarse.

Las acciones de autocuidado interna y externamente orientadas proporcionan un índice general sobre la validez de los métodos de ayuda. Las 4 acciones de autocuidado orientadas externamente son:

- Secuencia de acción de búsqueda de conocimientos.
- Secuencia de acción de búsqueda de ayuda y de recursos.
- Acciones expresivas interpersonales.
- Secuencia de acción para controlar factores externos.



MODELO DE SISTEMAS DE BETTY NEUMAN

Este modelo considera al individuo como un sistema abierto en constante interacción con su entorno. Se centra en el estrés y su reducción, utilizando un sistema de prevención primaria, secundaria y terciaria.



MODELOS Y TEORÍAS EN ENFERMERÍA COMUNITARIA

MODELO DE SISTEMAS DE BETTY NEUMAN

Persona: Sistema abierto en intercambio constante con el entorno.

Salud: Equilibrio dinámico entre lo que la persona recibe y experimenta.

Entorno: Factores internos y externos que influyen en la persona.

Enfermería: Facilitador que ayuda a la persona a centrarse en su patrón específico mediante la negociación. Utiliza un modelo de contenido abstracto y de ámbito general. Predice los efectos de un fenómeno sobre otro mediante el análisis de la información del cliente (diagnóstico, tratamiento e intervención).

